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S I T Z U N G  
öffentlich 

  
Gremium: 
 

Finanz- und Personalausschuss Neunkirchen a. Brand 

Sitzungstag: 
 

Dienstag, 26.01.2010 

Sitzungsort: 
 

kleinen Sitzungssaal, Rathaus, Klosterhof 2 - 4 

Beginn: 19:00 Uhr 
Ende 21:25 Uhr 
 
 

Anwesenheitsliste 
 
Anwesend: 
 
 1. Bürgermeister 

 Richter, Heinz   
 Ausschussmitglied 

 Barrabas, Ines   

 Mehl, Martin  3. Bürgermeister   

 Müller, Gerhard   

 Schmitt, Ottmar   

 Walz, Martin   
 Verwaltung 

 Cervik, Jochen   

 Fauth, Stefan   

 Schell, Arne   
 Schriftführerin 

 Braun, Gabriele   

 
 
Entschuldigt: 
 
 Ausschussmitglied 

 Pfister, Andreas   
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T a g e s o r d n u n g :  
 

Öffentlicher Teil 

 1.  Genehmigung der Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 19.01.2010 
  

 2.  Vorberatung des Haushalts 2010 mit Finanzplan 2011 bis 2013 
  

 3.  Anfragen 
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Öffentlicher Teil 

TOP 1 
 
Genehmigung der Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 19.01.2010 
 
Beschluss 
 
Der Finanz- und Personalausschuss beschließt, die Niederschrift der öffentlichen Sitzung 
vom 19.01.2010 mit folgender Ergänzung zu genehmigen. 
 
Auf Seite 8 unter Ziff. 3 wird in der ersten Zeile der Tabelle der Satz „Anhebung des 
Gewerbesteuersatzes von 330 auf 380%“  um den Zusatz „wird zurückgestellt“ ergänzt. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 6 
Nein-Stimmen: 0 
Persönlich beteiligt: - 
 
 
 
TOP 2 
 
Vorberatung des Haushalts 2010 mit Finanzplan 2011 bis 2013 
 
Die in der Sitzung vom 19.01.2010 aufgegriffenen Punkte wurden durch die Verwaltung wie 
nachfolgend bearbeitet und erneut beraten: 
 

HHSt. Seite Frage/Antrag Beantwortung/Bemerkung 

0.9000.0030 225 
Anhebung des Gewerbe-
steuersatzes von 330 auf 380%. 

Behandlung wurde zurückgestellt 

0.0200.6500 
0.0200.6510 

61 
Textzusatz „für die gesamte 
Verwaltung“ streichen 

Redaktionelle Änderung durch die 
Kämmerei. 

0.6300.5130  168 Marktgemeinderat Andreas Pfister 
bittet zu prüfen, ob die Sanierung 
des Kanals in der Joseph-Kolb-Str. 
in Zusammenhang mit einer 
Straßenerneuerung gebracht werden 
sollte. 
Ergänzung am 26.01.2010: 
Der Unterbau sollte geprüft 
werden. Marktgemeinderat 
Gerhard Müller schlägt die 
Erhöhung des Ansatzes auf 
100.000 € vor.  

Alternative Kostenaufstellungen wurden 
vorgelegt. 
 
Vollausbau: 250.000 € (50% Anteil 
Markt) 
nur mit Abfräsen der AFB-Schicht: 
Joseph-Kolb-str.  68.000€ 
Industriestraße    33.000€ 
 
 
 
 

0.7000.1111 174 
Aus Nachkalkulation für 2006-2009 
und Vorauskalkulation 2010-2013 
Erhöhung Einnahmen berechnen 

Entnahme aus der Rücklage 250.000 € 
und Nachkalkulation in 2010 

0.7000.8410 
0.7000.8610 

175 
Haushaltstext von 8610 auf 8410 
übernehmen 

Redaktionelle Änderung durch die 
Kämmerei. 

0.7629.5253 193 
Herr Pfister bittet, den Ansatz für 
2010 zu überprüfen 

Ansatz soll für die Leuchten am 
Parkplatz Hauptschule verwendet 
werden. 

0.8101.2200 207 
Der Ansatz für die 
Konzessionsabgaben sind anhand 
des neuen Vertrages zu überprüfen 

Wird in der nächsten Sitzung berichtet. 
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0.8151.1198 
0.8151.1555 

209 
Herr Pfister bittet um Auskunft, 
welche Buchungen hier stattfinden. 

Wird in der nächsten Sitzung berichtet. 

0.8151.5159 210 
Die Zahlen aus dem Ergebnis 2009 
bzw. der Kalkulation sollen mitgeteilt 
werden. 

115.188 € sind für den Ausbau 
angefallen;  

0.8151.5250 210 Bitte, den Ansatz näher erläutern. 
QMX-Rechner, Leitplatzrechner 
Frequenzregler für die Pumpen 

0.8151.6411 211 Bitte, den HH-Text anpassen. 
Redaktionelle Änderung durch die 
Kämmerei. 

08151.6720 212 
Textzusatz „an den überörtlichen 
Träger“ streichen 

Redaktionelle Änderung durch die 
Kämmerei. 

08811.1191 222 Bitte, den Ansatz klären. 

Sondernutzung Fl.Nr. 409/4 durch Auto 
Lorenz, jährlich 1200,00 €, 
Grundstücksnutzungen für 
Christbaumverkauf etc. 

 
Beratung der Übersicht Vermögenshaushalt (ausgehändigte Unterlage aus der Sitzung – 
Ausgaben): 

HHSt. Seite Frage/Antrag Beantwortung/Bemerkung 
ohne  Marktgemeinderat Martin Walz bittet 

darum, dass für den 
Marktgemeinderat die Möglichkeit 
eingeräumt wird, alle gemeindlichen 
Gebäude zu besichtigen. 

Aufstellung wird ausgehändigt. 
Frau Harrer erledigt Terminkoordination 
bis zur Ladung  der Marktgemeinderats-
sitzung am 23.02.2010. 

1.0600.9350 S. 1 Ansatz und Verwendung Reste 
klären  
Ergänzung am 26.01.2010: 
Reste sollen übertragen werden, 
Marktgemeinderat Martin Mehl 
bittet, das Alte Rathaus auch aus 
diesem Ansatz zu bedienen. 

Mit dem Ansatz sollen Büromöbel für die 
Kasse und Kämmerei ausgestattet 
werden, die Erstausstattung aus 1987 
entspricht seit langem nicht mehr den 
ergonomischen Ansprüchen an einen 
DV-gestützten Arbeitsplatz. 

1.0601.9382 S. 1 Ansatz bitte aufschlüsseln, ggf. 
Lizenzkosten angeben 
 
 
 
 
 
Ergänzung am 26.01.2010: 
Marktgemeinderat Martin Mehl 
bittet, den Austausch eines 
Kopierers gegen ein Gerät mit 
Farb- und Duplexfunktion und  
Netzanbindung einzuholen, da 
diese Geräte kostengünstiger als 
Kleingeräte drucken. 

Zunächst war vorgesehen für MS Office 
2007 Standard 2007 33 x 225,-- = 7.425 
+ MWSt = 8.835,75 €, da jedoch für 
Office 2003 bereits OEM-Lizenzen 
vorhanden sind, wird die Maßnahme auf 
2014 verschoben, da bis dahin 
Unterstützung gewährleistet wird. 
Angeschafft werden soll ein 
Duplexdrucker für das Beitragswesen 
und ein zentraler Farblaserdrucker. Ein 
neuer Arbeitsplatz (Jugendpfleger) ist 
auszustatten: Drucker im Austausch, 
Rechner und Bildschirm neu. insgesamt 
3000€ und 2000€ für unvorhersehbare 
Ersatzbeschaffungen = 5000 €  (neuer 
Ansatz). 

1.1311.9400 S. 2  Gesamtmaßnahme Sanierung 
Feuerwehr mit allen getätigten und 
geplanten Maßnahmen als Anlage 
Ergänzung am 26.01.2010: 
Marktgemeinderat Ottmar Schmitt 
trägt vor, dass die Eigenleistung, 
die von den Orteilen verlangt wird, 
auch in Neunkirchen eingebracht 
werden sollte. 

Herr Cervik berichtet: Bisher wurden 
91.913, 10 € investiert. Die 
Gesamtkosen belaufen sich auf 231.664 
€ ohne und auf 282.116 € mit 
Außenwärmedämmung. 

1.2101.9451 
1.2101.9452 

S. 2 Betrag für Sanierung der 
Grundschule aufnehmen 
Ergänzung am 26.01.2010: 
Die Gewährleistungsansprüche 
für das Dach sind durch die 
Verwaltung zu klären. 

Siehe Aufstellung;  
Gesamtkosten 68.300 € 
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Marktgemeinderat Martin Mehl 
vermisst Ansatz für Küche und 
Nebenraum. Die Küche muss bis 
zum Beginn des Schuljahres 
2010/2011 in einen brauchbaren 
Zustand gebracht werden. 

1.3201.9358 S. 3  Abgleich des Ansatzes Restauration 
Kunstgegenstände mit Ansatz im 
VwHH 
 
 
 
Ergänzung am 26.01.2010: 
Marktgemeinderat Martin Mehl 
bittet dringend, das 
Rechnungsergebnis 2009 
vorzulegen. 

Im Verw.HH sind 5.000,00 € für 2010 für 
Restaurierungen eingestellt, im Verm.HH 
ist für 2010 der Ansatz auf 0 gestellt. Da 
der Erwerb von Kunstgegenständen 
außerhalb des Stiftungszweckes liegt 
und in 2010 trotz deutlich 
zurückgegangener Zinserlöse die 
Buchveröffentlichung erfolgen soll, wurde 
der Ansatz auf 0 gesetzt. Zur 
Übertragung von Ausgaberesten  ist 
anzumerken, dass in 2009 2.250 € 
verausgabt wurden, in gleicher Höhe 
jedoch auch eine Veräußerung von 
Kunstgegenständen erfolgte. 
 

1.3700.9872 S. 3 Abwicklung der Schlussrate in 2010 Redaktionelle Änderung durch die 
Kämmerei. 

1.3700.9876 S. 3 Abwicklung der Zuschüsse für 2010 
und 2011 vereinbarungsgemäß in 
Höhe von 2.000 € 

Redaktionelle Änderung durch die 
Kämmerei. 

1.5500.9870 S. 5 Abwicklung der Zuschüsse für 2010 
und 2011 vereinbarungsgemäß in 
Höhe von 7.500 €, Ansatz 2013 auf 
0 

Redaktionelle Änderung durch die 
Kämmerei. 

1.5500.9872 S. 5 Abwicklung der Zuschüsse für 2010 
und 2011 vereinbarungsgemäß in 
Höhe von 5.000 €, Ansatz 2013 auf 
0 

Redaktionelle Änderung durch die 
Kämmerei. 

1.5702.9880 S. 5 Sachstandbericht zum Programm 
Leader in ELER 
 
 
Ergänzung am 26.01.2010: 
Marktgemeinderat Martin Mehl 
bittet die geplante Besichtigung 
eines Naturbades durch den 
Marktgemeinderat einzuplanen 

Da die Maßnahme „Freibadsanierung“ im 
Haushalt nicht so eingeplant werden 
kann, dass der Abschluss 2012 erfolgt 
und auch die personellen Ressourcen 
nicht vorhanden sind., wurden 
Alleinstellungsmerkmale nicht erarbeitet. 
Regiopol versucht derzeit auf der 
politischen Schiene Fördergelder für die 
Freibad-Sanierungsmaßnahmen zu 
erhalten. 

 
 
In der am 19.01.2010 verteilten Ausgabenübersicht zum Vermögenshaushalt werden 
aufgrund von Neuberechnungen zu Städtebauförderungsmitteln folgende Korrekturen 
vorgenommen: 
 
HHSt 2010 2011 Erläuterung 
1.6104.9870 
 
1.6104.9871 

Zuschuss Markt: 
6.100 € 
 
Zuschuss Land:  
9.200 € 

 Haus Augustinus - Kosten: 46.000, 
davon förderfähig 30%= 13.800 
Barockhäusch. Kosten: 5.000,  
davon förderfähig 30% = 1.500 
Zuschuss Markt 40%  der förderfähigen 
Kosten = 5.500+600€ 
Anteil des Landes: 60%  der 
förderfähigen Kosten = =8.300+900€ 

1.6151.9870 
 
 
1.6151.9871 

Zuschuss Markt: 
2.500 € 
 
 

Zuschuss Markt: 
10.000 € 
 
 

Städtebauförderung, Zuschuss  Markt zu 
Privatmaßnahmen Fassadenzuschuss 
Forchheimer Str.  und Hirtengasse ca. 
2.500 in 2010 
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Zuschuss Land:  
3.800 € 

Zuschuss Land:  
20.000 € 

Umnutzung Scheune Äuß.Markt 7 
Sanierung Gundelhaus – zuschussfähige 
Kosten sind noch nicht ermittelt; Ansatz 
Zuschuss Markt je 5.000 und Zuschuss 
Land je 10.000 € in 2011 

1.6170.9328  25.000 € Eigene Erschließungskosten für das 
Gemeinschaftshaus Ebersbach im 
Finanzplanungsjahr 2011:  
Straßenerschließung    25.000 € 
Wasser/Kanal im Ansatz UA 7 enthalten. 
 
Ergänzung am 26.01.2010: 
Marktgemeinderat Wilhelm 
Schmitt/Ebersbach legt eine 
alternative Kostenermittlung für das 
Gemeinschaftshaus Ebersbach vor. 
Danach werden die Materialkosten für 
den Neubau des 
Gemeinschaftshauses Ebersbach auf 
199.700 € kalkuliert. Er geht von max. 
240.000 € aus. 

 
 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: -- 
Nein-Stimmen: -- 
Persönlich beteiligt: -- 
(ohne Beschluss) 
 
 
TOP 3 
 
Anfragen 
 
Es liegen keine Anfragen vor. 
 
 
 
 
 
 
 
Für die Richtigkeit: 
   
 
 
 
Heinz Richter 
1. Bürgermeister 

 
 
 
Gabriele Braun 
Schriftführer/in 

 


